

**Responsable commission technique Badminton:**

Alberto Petrillo – Bachtalen 5 – 6020 Emmenbrücke – 041 280 86 10 – 079 479 18 36 – [badminton@svse.ch](mailto:badminton@svse.ch)

# Badminton Rapport annuel saison 2009/2010

Qu'y-a-t-il de plus beau que de ramener le titre « d'équipe de l'année 2009 » à la maison l'année du jubilee (10 ans USSC). Une reconnaissance qui récompense les années d'engagement pour le sport et la santé. C'est avec énormément de plaisir, de satisfaction et de fierté que nous avons accepté élection sportive lors de l'assemblée des délégués USSC de novembre. Cela a démontré que ce titre, ainsi que celui de Andrea Michel – Sommer (Sportive USSC 2008) a logiquement été attribué au badminton. De la cohésion, une bonne ambiance, de la prestance et un engagement de tout instant ne sont quelques caractéristiques de cette entité. Notre badminton fait partie intégrante de la philosophie de l'USSC et des CFF. Ses membres rendent de précieux services dans le cadre sportif lors de diverses manifestations publiques et c'est aussi une offre de loisir gratifiante pour nos cheminots. Le défi de cette discipline sportive est le l'envoi précis du volant dans le carré défini. Aucun coup ne ressemble à l'autre et c'est la raison pour laquelle que même les stars du badminton ne s'en sortent pas sans erreurs. Le prochain objectif est devant nous, avec comme but de réaliser un résultat d'ensemble parfait,

## 7e réunion des cadres du team national USSC 29./30.08.2009

Comme le veut la tradition le team national suisse de badminton s'est retrouvé à Lucerne le dernier week-end d'août pour un camp d'entraînement. Cette fois, seule une bonne demi-douzaine de membres purent y participer, car quelques joueurs étaient engagés auprès de leur club, travaillaient ou se sont excusés pour des raisons personnelles. Ceci ne préterita aucunement la bonne ambiance dans les blocs d'entraînement passionnants et intensifs dirigés par Thomi et lors de la grill-party dans le jardin de Bärli.

Nous recherchons toujours des joueuses et des joueurs du championnat national Interclub pour l'équipe suisse de badminton.

## 11e tournoi amical avec réunion annuelle du 24.10.2009 à Lucerne

3 catégories (enfants, dames, messieurs) étaient représentées lors du 11e tournoi USSC de badminton. Dans les premiers tours, les confrontations entre chaque joueur eurent lieu dans leurs catégories respectives. Chacun essaya d'obtenir le classement lui permettant d'accéder à la finale à la position optimale. Les jeux de la finale se déroulèrent dans un esprit de compétition sans mercis. Chaque inattention était sanctionnée par le système de KO. Celui qui gagnait, conservait toutes ses chances pour remporter le titre. Le classement fut définitif une fois que chacun eut joué ses 8 parties. Les vainqueurs sont : Patrick Binder (enfants), Rebecca Gansner (dames) et Thomas Rüttimann (messieurs).

## 9e week-end d'entraînement pour le sport populaire 28./29.11.2009 à Brigue

Nous étions particulièrement contents de voir l'équipe USSC de l'année quasiment au complet.

Après avoir pris des forces avec un plat de pâtes, Ursi et Götschi ont proposé un programme d'entraînement varié tout au long de l'après-midi. Les exercices techniques, tactiques et de conditions n'ont pas manqués, et les jeux à la fin non plus. Après le souper, Marco nous présenta un reportage humoristique avec des extraits de l'USIC de badminton de l'été passé à Olomouc (Tchéquie).

Ensuite une majorité de participants se sont pressés sur les terrains de jeu afin de mettre en application ce qu'ils avaient après au cours de l'après-midi dans des conditions de match. Les autres se sont divertis par une partie de bowling ou se sont octroyés « quelques bulles » dans l'espace Wellness La première journée se termina par en devisant sur les nouvelles du badminton et du monde.

Le lendemain, Thomi proposa un échauffement qui permit à tous les muscles d'être bien chauds et aptes pour le sport et réveilla aussi les derniers esprits endormis. Ensuite, les deux groupes d'entraînement ont été dirigés par Caro et l'hôte des lieux. Ils ont bien su mettre en application les exercices de la veille dans leurs groupes. Ainsi la perspective d'un jeu avec une raquette et un volant s'en est trouvé bien élargie, que ce soit pour les juniors, pour lesquels il s'agissait d'une première, comme pour les athlètes accomplis.

## 8e tournoi des 4 nations 23.- 25. 04. 2010 à Gera (Allemagne)

La saison 2010 de badminton des cheminots a eu son premier point d'orgue.

Pour de nombreux joueurs, l'équipe nationale, c'est la possibilité de se mesurer une fois aux grands de notre sport cheminot. Celui qui avait réussi, avait ainsi la possibilité de participer au tournoi des 4 nations.

Malheureusement, les anglais ne purent y prendre part. Le volcan Eyjafjallajökull en Islande empêcha leur participation à ce tournoi. Nous avons assisté à 4 simples messieurs / 2 simples dames / 2 doubles messieurs et 1 double dames, ainsi que 2 mixtes. Le code d'honneur prévoit que le plus fort joue contre les plus forts, etc.

Malheureusement, ce code n'a pas été appliqué avec fairplay. Malgré tout, les matchs ont été durs mais corrects. L'équipe s'est bien défendue. Nous avons néanmoins eu eu plus de chance de notre côté. Nous n'avions encore jamais eu tant de courtes défaites et celles-ci resteront gravées dans nos mémoires. Nous avons perdu 4 :7 contre l'équipe de la Pologne. Résultat identique contre l'Allemagne. Les allemands étaient opposés aux polonais pour la victoire du tournoi. Au final, c'est le fairplay qui l'a emporté.

## 12e tournoi populaire le 15.05.2010 à Domat / Ems

Notre traditionnel tournoi populaire USSC de badminton a eu lieu pour la douzième fois déjà le samedi 15 mai 2010. Pour la seconde fois à Domat/Ems, après 2009. Dans notre groupement de sociétés USSC et en particulier dans la discipline du badminton, il existe des gens qui accomplissent leur sport avec plus ou moins de sérieux. Deux tournois annuels ouverts à tous figurent au programme du badminton. Au total, nous avons pu accueillir 15 joueuses et joueurs à Domat/Ems. 2 dames et 10 messieurs s'ajoutèrent au 3 enfants présents. Chacun pu montrer ses forces au cours des jeux de groupes, ensuite, la ronde finale permit de définir les places qualificatives. C'est là que les joueurs de force égale se sont confrontés. Chaque faute pouvait dès lors être fatale. Et c'est ce qui se passa ...

Les trois premiers rangs ont été conquis par : 1.Samuel Leu, 2.Christian Wiegatz, 3.Roger Baumann. En raison de blessures, il manquait quelques participantes chez les dames. Rebecca Gansner obtint le meilleur résultat pour les dames en se classant 9e au classement général.

C'était à nouveau agréable de se retrouver ensemble et nous avons assistés à des jeux passionnants et intenses. Nous souhaitons une cordiale bienvenue aux éventuels joueuses et joueurs supplémentaires à ces tournois populaires.

## 10e championnat suisse USSC le 19.06.2010 à Brigue

Le 10e championnat suisse USSC de badminton a été organisé par le BC King-Olympica, sous l'égide de la section USSC Simplon (VS). Trois catégories étaient représentées pour prétendre à un titre de champion suisse USSC.

Les catégories **Juniors U16**, **Simple dames** et **Simple messieurs** :

**Simple messieurs** : dans les matchs de groupes les joueurs de l'équipe suisse ont été favorisés et c'est sans surprise que Sommer Marco, Rohr Fabian et Rüttimann Thomas se sont illustrés.

Tous les matchs de la finale se sont joués dans les prolongations, lors du 3e set. Chaque point a été âprement disputé. Chaque finaliste gagna et perdit un match. Il a fallu se référer au règlement du tournoi qui stipule que la différence de sets et des points gagnés qui départage les participants afin de définir le champion du simple messieurs.

**Simple dames** : malheureusement, la participation dans la catégorie dames était faible. C'était notamment dû à des blessures malheureuses ou à la concurrence directe de la Coupe du Monde de football 2010. Les deux joueuses Rohr Ursi et Stirnimann Andrea ont dû se départager au cours d'un match de **best of three**, disputé en trois sets gagnants. Malgré une bonne défense de la championne suisse 2009, Rohr Ursi réussit à s'imposer. Elle remporta tous les sets avec un résultat final de **21:15, 21:17, 21:18**.

**Juniors U16** : peu de participants mais des matchs passionnants. Chacun joua contre chacun. Les forces et les faiblesses des concurrents étaient connues. Voici les trois premiers classés :

**Messieurs** : 1. Rüttimann Thomas 2. Sommer Marco 3. Rohr Fabian

**Dames** : 1. Rohr Ursi, 2. Andrea Stirnimann

**Juniors U16**: 1. Patrick Binder, 2. Michael Binder, 3. Roman Baumann

Nous nous réjouissons tous pour la 11e saison de badminton 2010/2011.

Emmenbrücke, le 23.08.2010

Responsable CT USSC Badminton  
Alberto Petrillo

Traduction : Béatrice Seydoux